
Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Meio Ambiente de 
Cachoeiro de Itapemirim - 26 de Setembro de 2023 

Aos 26 (vinte e seis) dias de setembro de 2023, deu-se início a reunião extraordinária do 
Conselho Municipal de Meio Ambiente realizada no auditório do Sindicato Rural de Cachoeiro 
de Itapemirim. A primeira chamada foi realizada as 8:45h e a segunda chamada as 09:00h, 
presidida pelo Sr. Antônio Carlos Nascimento Valente, Presidente do Conselho. Registrando a 
presença dos conselheiros: Andressa Colombiano, representante da Secretaria Municipal de 
Urbanismo, Mobilidade e Desenvolvimento Sustentável de Cachoeiro de Itapemirim; Carlos 
Eduardo de Oliveira Roberto, representante da Secretaria Municipal de Agricultura; Rafael 
Silva Salarolli, representante da Secretaria Municipal de Obras; Paulo Roberto Arantes, 
representante da Secretaria Municipal de Educação, José Francisco Landi de Oliveira, 
representante do IDAF; Alanna de Almeida, representante do SINDIROCHAS; Vânia Sueli 
Lima dos Santos, representante do CRC; Vinícius Rocha Leite, representante do CRBio 2ª 
Região, Cláudio Vilarinho Moraes, representante da FAMMOPOCI; João Marcos de Oliveira 
Purcino, representante do InsVtuto Gota Verde; Nilton Costa Filho, representante da 
Associação dos Amigos da Bacia do Rio Itapemirim – AABRI; João Luiz Madureira Júnior, 
representante da ONG Caminhadas e Trilhas. Registrando a presença da servidora Mônica 
Valéria da Silva Oliveira, Consultora Interna. Verificado o quórum para o início da reunião, a 
Presidente do Conselho Municipal de Meio Ambiente deu boas vindas aos presentes, 
iniciando com a leitura da Pauta encaminhada aos conselheiros. Passando à apreciação do 
primeiro ponto de pauta, trata-se da aprovação da ata da reunião realizada no dia 08 de 
agosto de 2023, lida e colocada para aprovação, sendo 01 abstenção por parte do Conselheiro 
Nilton Costa Filho, jus\ficando que o mesmo não recebeu o documentos em tempo hábil para 
análise, e aprovada pelos demais conselheiros presentes. Passando para o segundo ponto de 
pauta, acerca da Análise da ata da comissão de uso do FMDA acerca dos projetos de 
aquisição de drone e locação de veículos, o presidente do Conselho, Secretário Antonio 
Carlos Nascimento Valente, fez uma explanação a respeito da Reunião da Comissão que 
analisou o uso do fundo para compra do drone e aluguéis dos carros, ressaltou a necessidade 
de adquirir o drone para fiscalização ambiental. Conselheiro João Luiz Madureira, pontuou 
sobre a possibilidade de doação de um veículos para Ascomirim; a respeito do assunto, o 
Conselheiro Cláudio Vilarinho ressaltou sua a posição na Comissão sob o uso dos recursos do 
Fundo e também sobre o uso dos recursos para Ascomirim, tendo em vista, que é  necessário 
averiguar as condições legais da associação; Secretário, sugeriu que a Associação formalize um 
pedido para ser analisado na Comissão e posteriormente no Conselho; Presidente pontuou, 
que a Secretaria dá a devida atenção a Associação Ascomirim, sendo que semana passada foi 
realizada uma visita à sede da Associação; O Conselheiro Nilton pontuou sobre o uso dos 
automóveis e sobre a divisão da Secretaria. Ato conanuo foi realizada a leitura da Ata pela 
Conselheira Andressa Colombiano,   da reunião da comissão de Uso do Fundo, que deliberou a 
respeito da locação de quatro veículos e a compra do drone. Colocada em votação foi 
aprovada a ata da Comissão do Uso e Acompanhamento do FMDA por unanimidade pelos 
conselheiros presentes, em relação à locação de veículos com recursos do FMDA, contudo, 
com as ressalvas apontadas pela Comissão, sendo elas: apresentação em cerca de seis meses 
relatório das aVvidades para que possa ser relacionado o aumento dos serviços em relação à 
locação, seja apresentado relatório relaVvo às manutenções realizadas no período de 06 
meses para que possa traçar um paralelo com a aquisição de veículos. No mesmo senVdo, os 
conselheiros manifestam-se solicitando que todos os veículos locados com recursos do 
FMDA sejam idenVficados apontando a origem dos recursos, uso dos veículos 
exclusivamente para serviços ambientais. Da mesma forma, foi aprovada a ata da reunião doa 
Comissão de Acompanhamento do uso do FMDA em relação à aquisição de drone com os 
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recurso do FMDA, por unanimidade pelos conselheiros presentes. Conselheiro Nilton pediu 
para constar em Ata, para próxima reunião do Conselho, como ponto de pauta, deliberação de 
uma agenda para realização de uma visita dos Conselheiros na sede da Ascomirim, para 
conhecer a associação e averiguar suas necessidades. Pediu ainda, para a Gerente de 
Resíduos apresentar um histórico e relatório dos trabalhos e da atual situação da Ascomirim. 
Passando para o próximo ponto de pauta Apresentação das metas PROESAM, iniciando com 
a META OBTR01, a servidora Mônica Valéria, apresentou a META OBTR01 do primeiro 
intersacio do programa PROESAM, pontuou que se  trata de um meta de elaboração de 
decreto municipal para enfrentamento a agenda de mudanças climá\ca, ressaltou que de 
acordo com a Parecer da Procuradoria do Município, tal assunto deveria ser tratado por lei e 
deste modo, foi elaborada uma Minuta de Lei, encaminhada para Secretaria de Governo e 
encaminhada para a Câmara de Vereadores, formalizada pelo Projeto de Lei nº 030/2023 
tramitando na Câmara de Vereadores sob o processo nº 13212/2023. Colocado em votação a 
aprovação da META OBTR01 foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 
Passando para o próximo e úlVmo ponto de pauta Apresentação Avaliação Final do Proesam 
1º Intersgscio, a servidora Mônica fez apresentação da Avaliação Final do 1º Interascio para os 
presentes. Colocado em votação a pauta Avaliação Final do 1º Intersgcio foi aprovado por 
unanimidade pelos conselheiros presentes. Conselheiro João Luiz Madureira Junior, pediu a 
palavra, para falar sobre a supressão das palmeiras na Praça Jerônimo Monteiro, falou 
sobre a espécie do Oi\, sendo uma espécie arbórea indicada para plan\o em área urbana, 
sendo indicada para ser plantada em subs\tuição das palmeiras. Andressa pontuou, que a 
Secretaria de Obras tem um projeto de revitalização do centro da cidade, e que o assunto 
deve ser levado para o Conselho Estadual de Cultura, tendo em vista, que o Palácio 
Bernadino Monteiro e o chafariz da praça são bens tombados, desde modo, o Conselheiro 
pediu para constar em Ata o assunto. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião às 
10:05h, com o presidente agradecendo a presença de todos
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